

Capítulo 6 – Clipping de Noticias

Resumen

El presente capítulo reúne algunas notas de prensa en las que se muestran datos e informaciones relevantes sobre los mercados relacionados con el uso y comercio de las maquinarias y equipos en estudio.

Se ha buscado aquellas que tengan vigencia y suministren una perspectiva respecto de lo que se puede esperar en el futuro cercano respecto del comportamiento de los distintos segmentos en estudio.

Perú: importaciones de bienes de capital para la industria crecen 9,6% en julio de 2013

Perú

Las importaciones de bienes de capital y materiales de construcción ascendieron a US\$1.307 millones en julio, monto que representó un crecimiento de 2,6% respecto de similar mes del año anterior.

El crecimiento de 33,1% que registraron las importaciones de bienes de capital para la agricultura en julio se explica por las mayores importaciones de material de transporte y tracción (45,8%) y máquinas y herramientas (22,2%).

- Jue, 08/22/2013 - 15:31

Lima, Andina. Las importaciones de bienes de capital para la industria crecieron 9,6% en julio del 2013, impulsadas por las de otro equipo fijo (37,3%), herramientas (15,9%) y maquinaria industrial (4,9%) señaló hoy la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (Sunat).

Las importaciones de bienes de capital y materiales de construcción ascendieron a US\$1.307 millones en julio, monto que representó un crecimiento de 2,6% respecto de similar mes del año anterior.

También crecieron las importaciones de máquinas y aparatos de oficina, servicios y científicos (1,5%), en contraste, disminuyeron las importaciones de partes y accesorios de maquinaria industrial (-9,5%).

El crecimiento de 33,1% que registraron las importaciones de bienes de capital para la agricultura en julio se explica por las mayores importaciones de material de transporte y tracción (45,8%) y máquinas y herramientas (22,2%).

Las importaciones de equipos de transporte disminuyeron 9,9% en julio por las menores importaciones de partes y accesorios de equipo de transporte (-12,7%) y equipo rodante de transporte (-9,8%).

En cambio, las importaciones de equipo fijo de transporte crecieron 73,7%.

La importación de materiales de construcción disminuyó cuatro por ciento, debido a las menores importaciones de los demás paneles y similares de fibra de vidrio, demás tubos de perforación de hierro o acero para petróleo o gas y perfiles de hierro o acero en H, entre otros.

El valor importado del rubro materias primas y productos intermedios ascendió a US\$1.758 millones en julio, monto que representó una reducción de 3,5% respecto de similar mes del año anterior.

Las importaciones de combustibles, lubricantes y productos conexos sumaron US\$536 millones, registrando una caída de 4,9% en comparación con julio del año pasado, explicado por la disminución de las importaciones de combustibles (-5%) y lubricantes (-3,5%).

Las importaciones de materias primas y productos intermedios para la agricultura ascendieron a US\$128 millones, monto que representó una contracción de 1,2% respecto de julio del 2012.

A nivel desagregado, disminuyeron las importaciones de otras materias primas para la agricultura (-56,8%), pero crecieron las de alimentos para animales (103,9%).

Por su parte, las importaciones de materias primas y productos intermedios orientadas a la industria ascendieron a US\$1.094 millones, monto que representó una contracción de 3,1% respecto de julio del 2012.

Según componentes, productos mineros es el único que registró una evolución negativa (-20,7%); en contraste, crecieron las importaciones de productos alimenticios (21,9%), productos agropecuarios no alimenticios (cuatro por ciento) y productos químico farmacéuticos (0,2%).

autor

Agencia Peruana de Noticias

Los 3 productos de mayor crecimiento agroexportador en 2013

De acuerdo Centro de Comercio Exterior de la CCL, estos fueron la mandarina (675%), la quinua (131%) y el arándano (100%)

VIERNES 17 DE ENERO DEL 2014 | 17:10

(Archivo El Comercio)

La mandarina, quinua y arándano fueron los productos de exportación que mayor crecimiento tuvieron durante el 2013, de acuerdo a un estudio realizado por el **Centro de Comercio Exterior** (**CCEX**) de la Cámara de Comercio de Lima (CCL).

El estudio se realizó en sectores como agroexportación, manufactura y pesca, y **también incluye los productos que mayores deterioros tuvieron** en esos rubros de producción.

CAÍDA Y ALZAS

Si bien el sector alimentos tuvo en general un resultado positivo, **algunos productos tuvieron una caída relevante en sus exportaciones**. Entre ellos figuran el jurel congelado, frijoles, alcachofas en conservas, pimientos (paprika) y pota preparada. Cabe resaltar que el sector más afectado es el sector de textilería y confección, básicamente por la caída de envíos a Venezuela, Argentina e Italia.

CCEX también identificó los **productos que mayores deterioros tuvieron debido a la turbulencia del mercado internacional**. En el sector de manufacturas tuvieron mayores caídas las exportaciones de barras de acero aleado, carmín de cochinilla, demás libros y folletos, lacas y colorantes, entre otros.

ANÁLISIS POR SECTORES

El **sector agroindustrial lideró el crecimiento de las exportaciones**. Encabezan la lista la mandarina (+675%), la quinua (+131%) y el arándano (+100%).

También crecieron los portentajes de exportación de palta (+35%), mango congelado (+33%), espárrago fresco (+19%), cacao en grano (+18%), plátano cavendish (+11%) y uva (+10%).

La **mandarina tuvo una fuerte demanda en los mercados europeos y norteamericanos**. La quinua tiene como principal mercado Estados Unidos que concentra el 54% de los envíos.



El arándano tiene, según el CCEX, altas perspectivas de crecimiento por el aumento de su consumo y características nutricionales, y tiene como principales destinos Estados Unidos, Hong Kong y Holanda.

En el sector pesquero tuvieron mayor protagonismo productos como las conservas de atún (+702%), conchas de abanico(+112%), y colas de langostinos (+56%).

En el sector de manufacturas, otros principales productos que mejoraron sus exportaciones fueron el cable de cobre (+136%), piso cerámico (+41%), alcohol etílico (+20%) y aceite de palma bruto (+100%).

Ecuador y Perú, modelos a seguir en la industria.

Mientras Ecuador atraviesa por un proceso de consolidación en el sector productivo para ser más competitivo, en Perú algunas compañías se han visto afectadas por el panorama económico mundial, pese a los contratiempos los gobiernos de ambos países siguen en la búsqueda de alternativas que les permitan consolidarse dentro de las economías mas sólidas de la región.

Ecuador y Perú, el objetivo es crecer

Las adversidades y el fortalecimiento industrial hacen de estos dos países andinos un modelo a seguir cuando de reaccionar ante la crisis se trata.

Ecuador y Perú son dos de las economías más sólidas de la región, mientras Ecuador viene desarrollando un proceso de consolidación en el sector productivo para competir, el país inca se mantiene pese a las adversidades que presenta el panorama económico mundial, hechos que afectan los resultados de algunas compañías del sector pero que no detienen la búsqueda de los gobiernos por mantener sus economías como unas de las más sólidas en la región.

El objetivo ecuatoriano

La industria de alimentos ecuatoriana viene desde hace algún tiempo fortaleciendo sus estrategias internas para promover la competitividad del sector y proyectarse a nivel internacional. Uno de los objetivos que ha mantenido el gobierno de Rafael Correa es precisamente fortalecer la producción nacional para competir en los diferentes mercados del mundo. Esta es una de las motivaciones que ha llevado al gobierno ecuatoriano a buscar acercamientos con Europa para plantear un tratado de libre comercio con este bloque económico.

Y precisamente una de las mayores ventajas que tiene el país suramericano en industria de alimentos es que cuenta con un grupo de empresas consolidadas en el escenario local y con proyección internacional como es el caso de Pronaca, La Fabril o Arca que son compañías que vienen buscando cosechando oportunidades en el mercado regional con resultados positivos. Pronaca es un ejemplo claro de ello, su presencia en Colombia le ha permitido posicionarse con el paso de los años en uno de los segmentos más competitivos del mercado como lo son los productos cárnicos.

La Fortaleza Inca

Las perspectivas de crecimiento para América Latina planteaban un Perú consolidado en el mercado de alimentos y bebidas. Aunque haya presentado algunos altibajos, el sector alimentario peruano no deja de proyectarse de manera positiva, aunque deba hacerle frente a situaciones como los bajos crecimientos registrados en la producción manufactura peruana en los primeros meses del 2013 que marcó un incremento del 0.34% en febrero.

De acuerdo a los reportes presentados por el Ministerio de la Producción de Perú el primer eslabón en la producción de la cadena alimentaria se contrajo 2,55% en el primer trimestre de 2013, según lo plantea Industria Peruana, por la baja producción de harina y conserva de pescado, lo que lleva a no tener una dinámica tan fuerte como lo plantearon algunos analistas al inicio del año. Según los reportes del Instituto Nacional de Estadística e Informática del Perú, INEI, el crecimiento de la economía peruana al cierre del primer trimestre del año llevaba un crecimiento acumulado de 4,79%.

Pero el país tiene otro aspecto para rescatar y es la entrada en vigencia del tratado de libre comercio con Corea del Sur. Es bien sabido que la búsqueda por conquistar Asia, hace parte de los objetivos de las compañías peruanas desde hace un buen tiempo y este ha sido uno de los hechos que permite consolidar estas conquistas. En esto el sector agroindustrial y alimentario se ha visto beneficiado, pues uno de los objetivos de este acuerdo era fortalecer las exportaciones no tradicionales y los resultados demuestran que se está cumpliendo con la meta trazada, pues desde su entrada en vigencia estas exportaciones han crecido cerca del 30%.

Revista ialimentos



Economía peruana crece por 15 años consecutivos

14/02/2014

El Instituto Nacional de Estadística e Informática dio a conocer que nuestro país sumó 15 años de crecimiento continuo. En el año 2013, el crecimiento fue de 5,02% y en el último mes del 2013 aumentó en 5,01%.

Según el Informe Técnico Producción Nacional – 2013, este crecimiento se explica por el resultado favorable de todos los sectores especialmente Pesca (12,66%), Financiero y Seguros (9,07%) y Construcción (8,56%). Se precisa que, el 50% del crecimiento lo aportaron los sectores Comercio, Construcción, Servicios Prestados a Empresas y Transporte y Comunicaciones.

Actividad comercial se incrementó en 5,83%

En el 2013, el sector Comercio aumentó en 5,83% debido al crecimiento de las ventas al por mayor y menor principalmente de alimentos y bebidas; electrodoméstico y celulares; y al incremento de las ventas de vehículos, que en el año de referencia fue de 139 mil 454 nuevos vehículos ligeros. En diciembre de 2013, este sector creció en 7,30%.

Construcción acumuló 12 años de crecimiento continuo

La construcción de viviendas, centros comerciales, rehabilitación y mejoramiento de la red vial y obras de infraestructura como el terminal de pasajeros del Aeropuerto de Pisco, Tren Eléctrico, Vía Parque Rímac y las edificaciones demandadas por las unidades mineras, contribuyeron al crecimiento del sector en 8,56%, en el 2013. El sector Construcción en el mes de diciembre pasado aumentó en 2,26% y sumó 12 años de crecimiento ininterrumpido.

Servicios Prestados a Empresas aumentó en 6,92%

El dinamismo en las actividades inmobiliarias, publicidad en radio y televisión, seguridad empresarial, servicios informáticos, así como el alquiler de maquinaria y equipo, sustentaron el crecimiento de 6,92% del sector Servicios Prestados a Empresas, durante el año 2013. En el mes de diciembre de ese año, este sector aumentó en 7,76%.



Sector Transporte y Comunicaciones creció en 5,33%

La mayor actividad del transporte aéreo, acuático y terrestre y las actividades de telecomunicaciones incidieron en el crecimiento del sector Transporte y Comunicaciones en 5,33% en el año 2013. Durante el año que pasó se realizaron 77 mil vuelos, cifra que representó un crecimiento de 22,3% más que en el año 2012. En diciembre 2013, este sector aumentó en 4,45%.

Restaurantes y Hoteles aumentó en 6,41%

El sector Restaurantes y Hoteles viene creciendo de manera ininterrumpida por 15 años consecutivos. En el año 2013, el sector creció 6,41% impulsado por las festividades y ferias gastronómicas desarrolladas en el país. En diciembre de 2013, este sector aumentó en 5,21%.

Solo en el 2013, se aperturaron 20 mil 476 restaurantes y 2 mil 90 hoteles. En este mismo periodo, ingresaron a nuestro país 3 millones 500 mil ciudadanos extranjeros.

Sector Financiero y Seguros aumentó en 9,07%

En el año 2013, el sector Financiero y Seguros fue uno de los más dinámicos al crecer 9,07%. En el sector se observa un importe incremento de los ahorros en 21,4%, mediante depósitos a la vista (29,2%), CTS (22,2%), a plazo (18,2%) y de ahorro (17,1%); así como por las mayores colocaciones de créditos hipotecarios (21,1%), de consumo (12,3%) y créditos a empresas (18,2%) especialmente los destinados a los sectores mineros (57,6%), industria manufacturera (20,5%), transporte y comunicaciones (20,4%), agricultura y ganadería (19,4%), que se han dado mayoritariamente en moneda nacional. En el mes de diciembre del año 2013, este sector se incrementó en 11,32%.

Dinamismo de la industria de bienes intermedios contribuyó con el crecimiento de la actividad manufacturera

El sector Manufactura en el año 2013 se incrementó en 1,7% sustentado por la mayor actividad de la industria de bienes intermedios (2,9%) vinculados a la industria de la construcción como son los productos metálicos de uso estructural (10,6%), cemento, cal y yeso (6,6%), productos de plástico (4,8%); así como bienes de capital (11,2%). La producción manufacturera en diciembre 2013 se incrementó en 1,79%.

Producción Agropecuaria aumentó 2,20%

El sector Agropecuario viene creciendo por 12 años consecutivos y durante el año 2013 aumentó en 2,20% por la mayor demanda externa de productos agroindustriales. El comportamiento del subsector agrícola está sustentado en la mayor producción de mango (146,6%), uva (20,9%), cacao (14,3%), caña de azúcar (6,0%) y



papa (2,1%); en tanto, disminuyó la producción de café en -19,7% como resultado de la plaga de la roya amarilla y el arroz cáscara en -0,3%.

El resultado del subsector pecuario se debe a la mayor producción de huevos (11,4%), ave (2,7%), vacuno (1,9%) y leche fresca (1,6%). Cabe indicar que, en diciembre 2013, el sector Agropecuario creció 0,70%.

Sector Minería e Hidrocarburos aumentó en 2,91%

A pesar del contexto difícil a nivel internacional, el sector Minería e Hidrocarburos, durante el año 2013, aumentó en 2,91%, con lo cual acumuló tres años de crecimiento continuo. El comportamiento de este sector fue impulsado por la mayor producción de cobre (7,4%), plomo (6,9%), plata (5,6%) y zinc (5,5%); mientras que disminuyó la producción de oro (-6,2%) y hierro (-0,1%). El incremento fue influenciado por la puesta en marcha de nuevas unidades productivas mineras como Antapaccay (Cusco), Brexia Goldplata Perú (Arequipa y Cusco), Apumayo (Ayacucho) y Trevali Perú (Lima). De igual modo, aumentó la producción de petróleo crudo (9,2%) y gas natural (2,8%).

Cabe indicar que en el año de referencia se reportaron niveles récord en la producción de cobre, hidrocarburos líquidos y gas natural. En diciembre de 2013, el sector Minería e Hidrocarburos aumentó en 4,63%.

Mayor captura de anchoveta para consumo industrial sustentó el dinamismo del Sector Pesca

El sector Pesca en el año 2013, creció en 12,66% resultado que representó una recuperación a lo reportado en el 2012 (-13,4%). Este comportamiento se explica por la mayor captura de anchoveta para consumo industrial (elaboración de aceite y harina de pescado) en 27,2%, así como por el mayor desembarque de especies para consumo humano directo para curado (175,2%), estado fresco (31,2%), enlatado (12,3%). En diciembre de 2013, el sector Pesca creció en 68,52%.

Fuente: inei.gob.pe